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(I lavori in iziano alle ore 14.35 con l'esam e delle in terrogazioni a risposta im m ediata, ai sensi 

dell'articolo 100 del R egolam ento in terno del Consiglio regionale) 

 

 

OMISSIS 

 

***** 

 

In te rrogazion e  a risposta  imm e diata n . 1963 pre se n tata  da Vale tti , in ere n te  a  

"Blocco su l la  Tor in o-P in erolo d el  16/01/2018" 

 

 

P RESIDENTE 

 

Esaminiamo l'in ter rogazione a  r isposta  immedia ta  n . 1963. 

La  parola  a l Consigliere Valet t i per  l'illust razione. 

 

 

VALETTI Fe derico  

 

Grazie, Presidente. 

Quest 'in ter rogazione è sta ta  presentata  in  seguito a  un  inverno piut tosto tumultuoso 

su lle linee ferroviar ie. Specia lmente il nodo met ropolitano è sta to in teressa to da  numerosi 

blocchi della  circolazione, dovut i a l gelo, a l gelicidio, a lle cadute di linee elet t r iche fer roviar ie 

del nodo di Tor ino. 

Per tanto, abbiamo avuto dei blocchi tota li della  circolazione ferroviar ia , qua lche volta  

nella  zona  nord di Tor ino, a  Chivasso, e un  pa io di volte nella  zona di Tor ino Sud, pr esso il 

Lingot to. L'u lt imo blocco ha  avuto luogo il 16 gennaio, a  causa  della  caduta  di una  linea 

elet t r ica  che ha  completamente paralizza to la  circolazione per  tut to un  pomer iggio sulla  linea  

fer roviar ia  SFM2 Torino-Pinerolo, causando grandi disagi anche a lle linee regionali, 

specia lmente la  Tor ino-Savona , che hanno subito r it a rdi anche super ior i a lla  mezz'ora. 

Abbiamo avuto un  Consiglio st raordinar io molto proficuo, dove tu t te le forze polit iche 

hanno concordato su lla  necessità  di stabilire un  tavolo perm anente t ra  la  Regione e le 

Fer rovie, per  avere t rasparenza  su  quello che succede e capire anche quali sono le mancanze di 

un  sistema che dimostra  sempre più  dei limit i. 

Abbiamo vissuto un  decennio di pesant i t agli a lla  spesa , agli invest iment i nazionali su lle 

fer rovie e, probabilmente, la  r iflessione è che incominciamo a  vederne i r isu ltat i con qualche 

anno di r it ardo. È probabile che urgano invest iment i nuovamente molto pesant i per  

recuperare tu t to il ter reno perso. 

Nell'a t t esa, ci aspet t iamo a lmeno la  t ra sparenza  su  quello che succede, anche per  poter  

indir izzare meglio le azioni della  Regione e di tu t te le Ist ituzioni pubbliche su i disagi e su lle 

mancanze delle Ferrovie. Per tanto, ch iediamo una  relazione puntua le su ll'accaduto nella  

giorna ta  ogget to dell'inter rogazione, che pur t roppo è sta to l'ennesimo in  un  inverno molto 

difficile per  i pendolar i piemontesi. 

 

 

P RESIDENTE  

 

Grazie, Consigliere Valet t i. 

La  parola  a ll'Assessore Balocco per  la  r isposta . 
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BALOCCO Fran ce sco, Assessore ai trasporti 

 

Come ho già  avuto modo di dire anche nel precedente Consiglio, sicuramente ci sono stat i 

ser i problemi su lle nostre linee ferroviar ie, specia lmente nella  seconda set t imana  di dicembre 

e poi ancora , in  qualche misura , ma par t icolarmente su  questa  linea, nella  seconda  s et t imana  

di gennaio, lega t i a l gelo, dovut i a  tut ta  una  ser ie di cause. 

Il 16 gennaio (mar tedì scorso) su quella  linea si è sca tena ta  veramente l'ir a  di Dio: c'è 

sta ta  un 'inter ruzione, che è perdurata  da lle 14 a lle 19.20. Ma i problemi su  quella  linea  sono 

ancora  precedent i. St iamo par lando della  Pinerolo-Chivasso, quindi del passaggio su l nodo di 

Tor ino, dove ci sono stat i problemi par t icolarmente ser i in  quei giorn i: il 6 dicembre, guasto al 

devia toio di Set t imo; l'11 dicembre, guasto a lla  linea  elet t r ica  a  Tor ino Lingot to; il l2 dicembre, 

guasto a lla  linea elet t r ica  a  Chivasso, dovuto a l gelo; il 13 dicembre, guasto a l deviatoio, 

sempre per  presenza  di ghiaccio, sulla  Pinerolo; il 17 dicembre, ghiaccio su l deviatoio di 

Airasca. 

Passando a  gennaio, il 10 e 11 gennaio, guasto a l passaggio a  livello al ch ilomet ro 27 t ra  

Piscina  di P inerolo e Airasca; il 16 gennaio il guasto, cu i abbiamo fat to r ifer imento 

precedentemente, su lla  linea  elet t r ica  di a limentazione a  Tor ino Lingot to.  

Ora, si t ra t t a  di una  linea  con  binar io unico e con  un 'a lt issima frequenza  di t ren i e 

questo, ovviamente, è già  di per  sé un  problema. Negli u lt imi due mesi c'è sta to un  calo di 

a ffidabilit à  causata  sopra t tut to da  avar ie nel nodo Tor ino-Set t imo. Problemi significa t ivi 

nascono da lla  gest ione dei passaggi a  livello, sia  per  quanto r iguarda la  gest ione in capo a  RFI 

sia  per  quanto r iguarda  in tervent i diciamo azzarda t i da  par te di au tomobilist i: c'è stato il 

problema, appunto, di abbat t imento del passaggio a  livello. 

A seguito delle problema t iche a lla  linea  di conta t to cu i facevo r ifer imento pr ima, quindi 

quello dei passaggi a  livello è il problema che incide a lmeno per  la  metà delle inefficienze della  

linea ; l'a lt ro aspet to, per  esempio, si è evidenzia to in  quei giorni di par t icolare freddo 

(problemat ica  di linea di conta t to). Si stanno facendo in tervent i immedia t i manutent ivi 

par t icolar i, ma si sta  anche facendo uno studio par t icolare su i J azz, perché il problema nasce 

par t icolarmente da i t ren i J azz quando viaggiano con  il doppio pantografo,  e quando fa  freddo, 

ovviamente si viaggia  col doppio pantografo. 

Si è in tervenuto, ovviamente, in  par t icolare su i devia toi e su i meccanismi dei passaggi a  

livello con gli an t igelo (vivaddio, lo si è capito). RFI mi dice che c'è un  importante in tervento di  

nuove assunzioni e, con le nuove assunzioni, si sono rafforza te le squadre di manutenzione. 

Un aspet to molto importante che r iguarda tu t to il nodo di Tor ino e r iguarda  non solo la  

Pinerolo, ma buona par te delle linee che arr ivano da  est  e da  sud, olt re che da  ovest  del nodo, è 

il fa t to che è in  corso lo sviluppo tecnologico del nodo di Tor ino con  l'estensione del sistema di 

comando e cont rollo del nodo che oggi a r r iva  fino a  Tor ino Lingot to, por tandolo fino a  

Carmagnola . Questo significa  aumentare di molto la  gest ione dei t ren i e r idur re il loro 

distanziamento. 

Il r innovo di tu t t i i sistemi tecnologici della  linea  Bivio Sangone-Pinerolo è in  at to con  

una  pr ima a t t ivazione a  luglio nel t ra t to Pinerolo-Piscina  di P inerolo e il completamento ent ro 

il 2019. 

Ovviamente, le fa rò avere in modo più  det tagliato questa  pr ima relazione di RFI.  

 

 

***** 

 

OMISSIS 
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(Alle ore 15.51 la Presidente d ich iara esaurita la trattazione 

delle in terrogazioni a risposta im m ediata) 

 

 

(La seduta ha in izio alle ore 15.59) 

 

 


